

# Rabenauer Anzeiger

Erscheint Dienstag, Donnerstag u. Sonnabend.  
Abonnementpreis einschließlich zweier illustrierter  
achtseitigen Beilagen sowie eines illustrierten  
Wochblattes 1,50 M.

Zeitung für Tharand, Seifersdorf.

Inserate kosten die Spaltenzelle oder deren  
Hälfte 10 M., für auswärtige Interessenten 15 M.  
Reklamen 20 M., Annahme von Anzeigen  
für alle Zeitungen.

Klein- und Großhölsa, Obernaundorf, Hainsberg, Somsdorf, Cossmannsdorf, Lübau, Vorla, Spechtritz u. c.  
Mit verbindlicher Publikationskraft für amtliche Bekanntmachungen.

Nummer 134. Herausgeber: Amt Deuben 2120

Sonnabend, den 12. November 1910. Herausgeber: Amt Deuben 2120 23. Jahrgang.

## Aus Nah und Fern.

Rabenau, den 11. November 1910.

Wie aus den Kirchennotizen ersichtlich, hält Herr Kandidat Seeliger Sonntag, den 13. November seine Abendspredigt. Derselbe folgt einem Rufe des v. kath.

Bundeskonsistoriums als Verweser des Pfarramts Tannenbergthal (Ephori Auerbach). Das Schiden des allgemein

belebten Kanzelredn wird von der Gemeinde allzeit auf's

schmerzlichste empfunden. Hat doch Herr End. Seeliger durch

eine herzgewinnende Art, durch seinen liebenswürdigen Ver-

kehr mit Jung und Alt in der Gemeinde und namentlich durch

eine hervorragende Kanzelrednheit es verstanden, das

kirchliche Leben zu leben und auch bisher Freustehende dem

Gotteshaus zuzuführen. Möge seine schrere Wirklichkeit von

dem Segen begleitet sein, der hier auf seiner Tätigkeit ruhte.

Bei der Wahl zur Gewerbe kammer erhielten

in Rabenau Herr Stuhlmachermeister E. Dietrich (Hand-

werker) 44 und Herr Kaufmann Carl Schwind (Nichthand-

werker) 7 Stimmen. Die Wahlbeteiligung war also eine ziem-

lich rege. — In Tharandt erhielt Herr Maternstr. Schwinge

18 und Herr Kaufmann Detlesien 11 Stimmen. — Als ein

Antwort muss der Verlauf der Wahl zur Gewerbe kammer

in Altenberg bezeichnet werden, da die Beteiligung gleich

Null war. Abgestimmt haben nur der Wahlvorsteher, dessen

Stellvertreter und der Wahlgehilfe.

Der Männergesangverein "Doppel-Duettet" begeht

heute Freitag abend im Amtshof sein 37. Stiftungsfest. Das

gewöhnliche Programm verspricht den geladenen Gästen des Ver-

ans einige angenehme Stunden.

Blühende Kornblumen und Konrads im Novem-

ber sind gewiss Seltenheiten. Während der gärtnerische Reif,

der des Morgens auf den Feldern liegt, die Ankunft des

Winters kündet, fand man auf einem Felde bei Göppendorf

noch lippig blühende Kornblumen und auch die im Herbstom

rot blühende Konrade neben blühenden Eschen. Ged-

beerpflanzen mit enthalteten Blüten sind in der Höhe von

400—500 Metern nicht selten.

Vom Schöffengericht Tharandt wurden verurteilt:

Der Schnellberger H. aus Böhmen, zuletzt in Hainsberg

fest, wegen Unterschlupfung in zwei Fällen zu 10 Tagen Ge-

fängnis. Er wird, da er Ausländer ist, sofort in Haft ge-

nommen. — Der Schneidermeister M., jetzt in Deuben, wegen

Beitrags zu 30 M. Geldstrafe, an deren Stelle im Falle der

Uneinbringlichkeit 10 Tage Gefängnis zu treten haben. —

Der Kaufmann W. und der Beamte G., beide in Nieder-

häuser wohnhaft, wegen gefährlicher Körperverletzung und

war W. zu 50 M. Geldstrafe ev. 10 Tage Gefängnis und

G. zu 40 M. Geldstrafe ev. 8 Tage Gefängnis.

Der Schweizer Paul Hermann Voigt aus Freibergs-

dorf erhält 1 Jahr 2 Monate Gefängnis und 2 Jahre Ge-

verlust, weil er am 22. August in Gittersee einem Ar-

beitsgenossen auf einfache Weise 5 M. und aus einem er-

brochenen Handkoffer Kleider und Wäsche und 22 M. Bar-

gold gestohlen hat.

Der schon mehrfach wegen Eigentumvergehen vor-

bestrafte Sattler und Lackierer Vogl Paul Richard Winkler,

1890 in Braunsdorf geboren, kam im Juli 1910 von

Meschen nach Radeberg, stahl dort einen Wohnungsgenossen

eine Taschenuhr und erbrach den Kopf eines anderen, ohne

etwas zu finden. Er erntet wegen Rückhaltdienststahls 6 Mon.

— Der 37 Jahre alte verheiratete Ziegelbrenner Gustav

Sommer in Colmnitz verunglückte tödlich in der Zimmer-

mannschen Lehmgrube. Eine herabstürzende Lehmvand hat

ihm die Schädeldecke eingeschlagen.

Der Konsumverein "Vorwärts" für Dresden und

Umgegend hat nach seinem 22. Jahresbericht 28 478 Mit-

glieder zu verzählen. Der Warenumsatz in den Verkaufs-

stellen betrug 9 861 859 Mark, im Hauptlager 414 759 M.

zusammen 10 276 618 M., ein Wahrungsfall von insgesamt

866 147 M. An Reingewinn ergab sich die Summe von

1 188 382 Mark.

Infolge Selbstentzündung des Grummels brannte

der im Waldarbeiter Bruno gehörende Haus

ab. Bruno ist bei Einbruch des Winters mit Frau und acht

Kindern völlig verarmt, denn er hatte nur niedrig und den

billigen Teil derrente gar nicht versichert.

Zur Behebung des Behörungsmanagements

der im Handwerk und Gewerbe in bedrohlicher Weise sich

gestellt macht, hat der Verband jüdischer Gewerbe- und Hand-

werkevereine an die Königl. Sächs. Staatsregierung das Er-

richt, zur Unterstützung würdiger und begabter

Lebende Staatsmittel bereitzustellen. Gegenwärtig beschäftigen

sich die Gewerbeämter und die Innungen mit dieser An-

gelegenheit.

Die Folgen vom Kriege 1870 hat der 70

Jahre alte Strumpfwirkermeister Ernst Schirpe in Berndorf bei Richtenstein heute noch zu tragen. Er wurde in der Schlacht bei St. Privat am Arm durch einen Schuh schwer verwundet. Seitdem ist die Wunde stets offen, obwohl der Veteran durch Operation von einer Angel befreit wurde. Gegenwärtig kommen wieder Geschossteile zum Vorschein.

— **Mitteilungen.** Der Bäckermeister Paul Gaspar aus Goldbach (in Bittau innere Weberstraße wohnhaft), der durch Unvorsichtigkeit mit dem Jagdgewehr den Tod des Handelschuldirektors Prof. Dr. Goldberg und des Nachbarn Zwicker verschuldet, wurde von der 1. Strafammer in Bautzen wegen Fahrlässigkeit zu einem Jahre Gefängnis verurteilt. — Auf der Muldenbrücke bei Grimma hat sich ein Soldat vom Hufe überfahren lassen. Er war sofort tot.

— Der Direktor der Baumwollspinnerei Ha. Gramanns

Eidem u. Co. in Hammermühle-Qasla, Frauendorf, Gramanns

Eidem u. Co. in Hammermühle-Qasla, Frauendorf